

La necesidad de crecimiento económico de base amplia en zonas rurales

Raúl López

Está claro que se van a profundizar los procesos de integración del espacio económico centroamericano. Lo que nos preguntamos es si en este contexto, es posible identificar algunas dinámicas que pudieran apoyar la articulación de un movimiento social renovado, considerando la tendencia predominante. Existen inversiones en infraestructura que tienen que ver con la dinámica interna de los países, tal como ocurre en Nicaragua, en el caso de la energía eléctrica, que ubicaría puntos de generación en sitios diferentes, lo cual podría dar lugar a sentar la base material de un movimiento orientado a las demandas de bienes públicos. Considerando que existen procesos de negociación comercial, sería útil identificar oportunidades para una visión exportadora de base más amplia, con productos estrella, como el cacao, que tiene un mercado internacional creciente, asentado en una base de pequeños productores en la Costa Atlántica, especialmente en Siuna, que es el segundo municipio ganadero de Nicaragua.

